

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giro al Administrador.

Redacción y Administración: Nuncio Viejo, 16

Número suelto: 5 céntimos.

Director: Federico Lafuente.

TOLEDO 4 de Julio de 1906.

Administrador: César Pícatoste.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Sobre lo mismo.

Un día más; cuando estas líneas sean leídas por el público, el Consejo de Ministros, de cuya excepcional importancia se hacía depender la solución a toda la cuestión política planteada, no ha dado todavía la última nota; hay que esperar otro, después que el Sr. Moret someta la cuestión a S. M. el Rey.

Es de suponer que el Sr. Moret se encuentre ya completamente restablecido. Así sea.

Un día más de dudas y de incertidumbre, pero será el último, y sabremos por fin á qué atenernos.

Ya es tiempo; toda la vida política del país está suspendida de la existencia del discutido decreto, que, no nato, ha logrado poder bastante para hacer pensar sobre una misma cosa á todos los españoles, á tal extremo, que hasta los menos versados han tenido tiempo y ocasión suficientes ya para formar opinión propia, juzgando de la cosa pública con un discernimiento imparcial y sereno que ha evitado el prejuicio, haciendo muy difícil el error.

Ha sido tan largo este período de preparación, tan perjudicial esta gestación laboriosa, que hasta dentro del mismo Gobierno existen actualmente Ministros firmemente resueltos á que esta situación no se prolongue por más tiempo, hallándose decididos, en caso contrario, á poner sus dimisiones, irrevocables, en manos del Sr. Moret. Así piensan los Sres. Gasset y Luque.

En estas condiciones, tan poco halagüeñas, se ha verificado el Consejo de Ministros.

Afuera la amenaza, dentro la indisciplina; en todas partes la duda; en el propio pensar, en la soledad del juicio reflexivo, tal vez el remordimiento. Precisa una inspiración, casi divina, para escoger lo mejor.

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros, tiene por característica la volubilidad.

Y todo esto luchando con un verdadero enigma, alrededor del cual no parece sino que el mismo enigmista ha perdido ya el hilo conductor del laberinto formado por una quimera que engendró el desprecio, amantó la venganza y es sostenida por el tesón de una aspiración personal que agitan la terquedad y el amor propio.

Por esta quimera, España entera se commueve, los partidos políticos luchan, y la obra de los liberales se esteriliza, sin dejar más huella ni rastro de su época de Gobierno que la ley de las jurisdicciones, eterno baldón de una debilidad cuyo sacrificio será apreciado por la historia como un signo de decaimiento, de impotencia ó de servilismo.

Pero no es esto sólo todo; el mal es aún mayor, de más trascendental importancia.

El partido liberal, triunfante el Sr. Moret ó vencido y fracasado, ha roto evidentemente su unión, el consorcio, el equilibrio que le daba su fuerza y su arraigo, su decisiva acción en la opinión pública.

Montero Ríos y Canalejas, Moret y hasta Vega de Armijo y Románones, no son ya componentes de una agrupación, que aunan sus esfuerzos por el triunfo de un ideal, por la implantación de una reforma provechosa para el país, no. Todos estos personajes de la historia política contemporánea del partido liberal, representan y significan al presente otras tantas aspiraciones, á la sombra de cuya realización se cobijan odios y rencores, agravios que vengar y ofensas que devolver, que anteponiendo el interés personal, toda baja pasión, al interés general del partido y al más grande y al más grande y sagrado del amor á la patria, sólo aspiran á lo que define satisfacción del amor propio, sin pensar ni meditar siquiera en las consecuencias que esta satisfacción, más constitucional que conveniente, puede acarrear para el bien público.

A esta situación ha llegado el partido liberal. ¿Por qué? De tan lamentable estado no hay más que un responsable; único, reconocido por

todos y cuyo nombre está en la conciencia de cuantos se ocupan de política: el Sr. Montero Ríos.

Con un maquiavelismo senil tan funesto como puede apreciarse, creó unas Cortes que no podían vivir en su misión augusta de legislar.

¿Fue por error? Sería una explicación, desde luego, más plausible que la que la opinión afirma. En el Sr. Montero Ríos no es de creer error tan craso, en materia electoral.

Todo Gobierno necesita oposición y el Parlamento precisa indispensablemente también en todo momento, de la controversia, crisol donde se brillantan y templan contrastándose de manera eficaz para su vida y su civismo todas las leyes por que se rigen los pueblos libres.

El Sr. Moret llegó á los Consejos de la Corona habiendo aceptado el poder en condiciones excepcionales, y en tales circunstancias, que, por todas partes, halló obstáculos y dificultades, problemas que resolver y peligros que salvar. De todos triunfó el Sr. Moret rematando su obra de Gobierno con el fausto suceso, por todos alabado, de la boda de S. M. el Rey.

Pero el Sr. Moret había tenido que caminar por rumbos prefijados, siguiendo una fatalidad impuesta que no quiso aceptar nunca como propia iniciativa, ni aun siquiera como justa expiación.

Respondiendo á la petición unánime de la opinión pública, entendió que era llegado el momento de que el partido liberal se manifestara por obras emanadas de su programa, y para ello apreció necesario la disolución de las Cortes, determinando esta apreciación una crisis ministerial, que, resuelta con la formación del actual Gabinete, produjo desde el primer momento el problema de si el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, que consideraba indispensable para seguir gobernando la disolución del Parlamento, tendría que gobernar sin que las Cortes fueran disueltas ó habría de resignar el poder porque no obtuviera el decreto de disolución de estas Cortes.

Y desde entonces los sucesos han evolucionado de manera tan pública, que no es necesario historiar acerca de ellos.

La expectación es grande, inmensa, el interés profundísimo, la impaciencia general; pero, sea cual sea el resultado definitivo, el partido liberal está dividido, fraccionado, deshecho en su concepto de instrumento de Gobierno.

Aun suponiendo lo que no es posible, el triunfo del Sr. Moret, este triunfo ha de ser muy pasajero, efímero, estéril completamente para el país y peligroso, desde luego perjudicial y atávico para el desenvolvimiento progresivo de la política nacional.

CARTA OFICIAL

Día 3 de Julio.

MINISTERIO DE ESTADO.—Real orden disponiendo cese D. Emilio Ojeda y Perpiñán, Subsecretario de este Ministerio, en el despacho de los asuntos de dicho departamento, que interinamente venía desempeñando.

MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Real orden resolutoria de un expediente relativo á la suspensión del Ayuntamiento de Jubrique, decretada por el Gobernador de Málaga.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Proyecto de ley de Enjuiciamiento civil (continuación).

ADMINISTRACION CENTRAL.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo durante la segunda quincena del mes de Junio último.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relaciones de las inscripciones del 4 por 100 emitidas por esta Dirección general durante el mes de Mayo último.—Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros.—Orden resolutoria de un recurso gubernativo promovido por D. Esteban Mínguez Moreno contra la negativa del Registrador de la propiedad de Cartagena á inscribir una escritura de arrendamiento.—Gobernación.—Dirección general de Administración.—Citando á los representantes é interesados en los beneficios de las fundaciones instituidas por D.ª Juana de Borja, Marquesa de Monte Alegre, en Gandía (Valencia), (Grajal León), Monte Alegre y Meneses (Valladolid).—Instrucción pública.—Real Academia Española.—Certámenes literarios cuyos asuntos, premios y condiciones se detallan.—Fomento.—Tarifa pre-

sentada á la aprobación de este Ministerio por las Compañías de los ferrocarriles Cantábrico y Económicos de Asturias.—Dirección general de Obras públicas.—Subastas de obras de carreteras.

ADMINISTRACION PROVINCIAL.—Junta administrativa del Arsenal del Ferrol.—Subasta para la ejecución de las obras de reparación en la Iglesia parroquial de San Francisco de este Departamento.—Arriendo de Contribuciones de la provincia de Granada.—Citando á los herederos de D. Antonio Alcalá Herrera.—Regimiento Infantería de Sicilia.—Relación de inviduos que se hallan ajustados y deben solicitar sus alcances.—Infantería de Marina, primer regimiento.—Relación de los individuos del primer batallón que han sido ajustados y no han solicitado sus alcances de la Comisión liquidadora.

ADMINISTRACION DE JUSTICIA.—Edictos de Juzgados de primera instancia y jurisdicción de Guerra.

ANUNCIOS Y NOTICIAS OFICIALES.—La Familiar.—Tranvía de Estaciones y Mercados.—Banco de España (sucursal de Santander).—Compañía Vizcaína de Electricidad.—Banco de España.—Banco Hipotecario de España.—Sociedad anónima San Julián.—Balances de Sociedades publicados conforme á los artículos 157 y 183 del Código de comercio.—La Gresham.—La Palatine.—La Unión Marine Ins. Compañie. Ld.—Banco Hipotecario de España.—Bolsa de Madrid.—Cotización oficial. Observatorio astronómico.—Datos meteorológicos.—Instituto Central Meteorológico.—Observaciones meteorológicas en España y en el extranjero.

PARTES NO OFICIALES.

CASA DE SOCORRO

Suscripción para instalar una en esta capital

	Pesetas.
Suma anterior.....	868,05
Excmo. Sr. Duque de Alba, Diputado á Cortes por el distrito de Illescas.....	50
D. Julián García-Patos, Concejal del Excelentísimo Ayuntamiento de Toledo.....	20
Ricardo San Juan.....	5
Manolito Fernández.....	0,10
D. José M.º Fernández.....	0,25
Ciudad.....	0,05
Suma.....	943,45

La Casa de Socorro.

Para mañana por la tarde está citada la Comisión ejecutiva, á fin de cambiar impresiones y conocer las comunicaciones que por Sociedades, organismos oficiales y cartas particulares se la han dirigido.

Mucho debía esperar de la bondad de su proyecto la Comisión; pero nunca el entusiasmo que ha despertado la idea en el noble pueblo de Toledo, excepción hecha del Diputado por la capital D. Sergio de Novales, que no quiere suscribirse por cantidad alguna para la instalación del benéfico establecimiento solicitado por el vecindario, hasta que le informen personas de alta posición social, constituidas en Junta y asesoradas de técnicos.

A parte de esta contrariedad, pobres y ricos siguen acudiendo á las listas de suscripción que á diario, y con limitaciones de espacio, publicamos diariamente.

Para la función que ha de darse en el Teatro de Rojas por la Sociedad El Recreo, jóvenes, casi niños, de bondadoso corazón, almas resueltas á prestar su concurso á la benéfica obra, hay gran animación y todo hace creer que Toledo responderá cumplidamente á la plausible labor artística de esos jóvenes, cuyos nombres deben ocupar lugar preferente en la historia que haya de hacerse de la futura Casa de Socorro; jóvenes que llevan, sin duda, esculpida en sus almas la conocida frase reveladora del más sublime de los conceptos de amor universal:

¡Bendita sea la caridad!

No cesan los trabajos de la Comisión ejecutiva, y ya nadie vacila en proclamar y reconocer la bondad del pensamiento; únicamente don Sergio de Novales, hasta que los ricos, las personas de alta posición social, le convengan y le hagan desistir de su error.

¡Lástima que tan ilustrado representante del distrito, aparezca frente al movimiento de opinión de los que fueron sus electores!

Los Dependientes de Comercio, nos remiten la siguiente comunicación, que seguramente ha

de producir en la opinión pública el excelente efecto que á nosotros nos ha causado.

Asociación general de Dependientes de Comercio, Toledo.—En Junta general celebrada el día 1.º del corriente por esta Sociedad, se dió cuenta de los B. L. M. dirigidos por Ud. á esta Asociación, acordando por unanimidad abrir una suscripción para recaudar fondos, cuyo resultado le comunicaré á Ud.

Dios guarde á Ud. muchos años. Toledo 4 de Julio de 1906.—V.º B.º, El Presidente, D. Salamanca.—Por ausencia del Secretario, El Vice-secretario, Victoriano Zorrilla.

POSTAL

Cuando eran mayores los comentarios con motivo de la suspensión del Consejo de ayer tarde, el Sr. Moret, previa la venia de los Médicos de su asistencia, convocó para esta mañana á las once, en su domicilio particular, á los señores Ministros. La noticia cundió rápidamente por todo Madrid, y la expectación aumentó de manera extraordinaria. A la una y cuarto terminó el Consejo, y á decir de los Ministros, la reunión sólo tuvo carácter administrativo.

Estamos acostumbrados á esta clase de respuestas de los Ministros, en casos análogos.

Esta tarde llegará S. M. el Rey de La Granja, y en seguida el Sr. Presidente del Consejo conferenciará con D. Alfonso XIII, siendo posible que después de esta conferencia se conozca todo el desenlace, la solución del problema político que tanto ocupa la opinión desde hace días. Y fiel cronista, suspendo esta epístola hasta que pueda continuarla con mayores datos.

SS. MM. salieron de La Granja á las cinco de la tarde, llegando al Regio Alcázar á las siete y veinte.

Sin nota al principio que facilitar á los periodistas á la terminación del Consejo, el señor Quiroga Ballesteros reclamó de sus compañeros noticia de los asuntos, y se salió del paso como se pudo para con la prensa, sin decir una palabra de la cuestión política.

Se supo, no obstante, que algunos Ministros apremiaron, y que el Sr. Moret prometió someter á S. M. el Rey el asunto en el primer despacho.

Me permito creer que cuando esta carta se publique, ya en Madrid habremos todos salido de dudas.

Y sigüen y aumentan las apuestas.

La despedida que á Manra han hecho esta tarde sus amigos en la Estación, ha sido una nota impresionista entre los políticos.

Toda la plana mayor del partido bajó á la Estación.

D. Antonio aparecía satisfecho y sonriente. Momentos antes de ponerse en marcha el tren le dijo uno de sus amigos:

—D. Antonio, ¡que no nos disuelven!

—Eso es, contestó sonriente el jefe de los conservadores.

Los conservadores dieron un viva á Maura, y el Sr. Maura contestó con un viva el Rey!...

Anoche estubo en Palacio el Sr. Moret; pero... Nada, que faltan pocas horas para salir de dudas.

Casi me siento yo también impaciente.

Hasta mañana.

ALBUERA.

Madrid 3 de Julio de 1906.

RUMORES

Háblase de la inmediata constitución de una Junta compuesta de personas de alta posición social para conseguir que el Diputado por esta capital, asesorado de técnicos, otorgue CINCO PESETAS por una vez para la suscripción pública abierta con objeto de instalar una Casa de Socorro en esta ciudad.

Esta Junta parece que estará constituida por: El Emmo. Sr. Arzobispo.

El Sr. Gobernador civil de la provincia.

El Presidente de la Audiencia.

El Presidente de la Diputación provincial.

El Sr. Alcalde.

Para Secretario de esta Junta dicese que se buscará alguna otra persona de categoría, tal vez el Ilmo. Sr. Fiscal. ¡Loado sea Dios!

Si al fin no hay decreto ¿Qué van á hacer de sus novísimas promesas los candidatos que andan por esta provincia, prometiendo bienes y venturas á quienes les concedan los votos? Porque si continúan ejerciendo, mejor ocasión para lograr todos estos bienes y todas estas venturas....

Ya lo saben los Sres. representantes de los Colegios Médico y Farmacéutico en la Comisión Ejecutiva para la instalación en esta ciudad de una Casa de Socorro. No son técnicos. Por lo menos, no son capaces de asesorar al Diputado por la capital. ¿Por qué el Sr. Gobernador, renunciando á la licencia de que disfrutaba, viene precipitadamente desde Murcia? Para formar parte de la Junta asesora para el convencimiento metálico de nuestro Diputado.

La primera ocasión en que Toledo acude á su representante... Está visto que nuestro Diputado sólo sirve para, incapacitar Concejales republicanos. Menos mal. ¿Quién le asesoraría entonces? Sospéchase que ni crisis, ni decreto, ni decreto, ni crisis.

Que se encontrará una fórmula.... ¡La eterna fórmula! Pero que, ni crisis, ni decreto. ¡Y tanto poner en movimiento la gente! Hemos oído asegurar que nuestro Diputado, asesorado convenientemente, tiene el propósito de costear la carrera á tres seminaristas pobres que necesitan este auxilio, tengan buenas notas de concepto y sean hijos de Toledo. Si se confirma la noticia, aplaudimos sinceramente este rasgo de nuestro Diputado, que viene á demostrar, una vez más, su generosidad y su esplendidez, nunca desmentidas.

El Boletín Oficial de ayer publica varios anuncios oficiales de Ayuntamientos, en los que se da cuenta de estar ya en borradores el reparto del Impuesto del Consumo en sus respectivas localidades. En borradores; porque esto no se pone tan pronto en limpio.

La Casa de Socorro y el Sr. Novales.

Nos escribe hoy el Diputado á Cortes por este distrito una segunda carta en la que nos manifiesta el deseo de que copiemos la anterior por entender que no ha sido exacta nuestra información. No nos duelen prendas; dice con efecto el Sr. Novales, que su primer impulso fué contribuir; pero que habiendo de figurar en primer lugar, era tanto como patrocinar la idea, y esto le obliga á las consideraciones que hace, y en prueba de imparcialidad reproducimos íntegra, ya que así lo quiere su autor, aun á riesgo de ser molestos á nuestros lectores. «Mirado así el punto, francamente le manifesto que no comprendo la necesidad de una Casa de Socorro en Toledo, pues esta clase de Establecimientos se crean en poblaciones de mucho vecindario y de gran perímetro, donde por la primera circunstancia, ocurren frecuentemente accidentes que requieren asistencia rápida, y por la segunda tienen que crearse varios centros de auxilio repartidos en forma que éste llegue lo más rápidamente posible. En Toledo no concurren ninguna de estas dos circunstancias, y existiendo Hospital en sitio céntrico, tan pronto pueden llegar á él los accidentes como á la Casa de Socorro única, con la ventaja de que en el Hospital se hacen curas definitivas y no provisionales como en las Casas de Socorros, y además de que en el Hospital, por la atención constante de enfermos se tienen previsiones y montado servicios que en la Casa de Socorro serían difíciles, por la eventualidad de su servicio.» «En qué se ha faltado á la información teniendo á la vista esta carta? Dijimos que no consideraba á Toledo con la importancia ó vecindario bastante para una Casa de Socorro, y eso, aunque no son las mismas palabras, dice la carta. Dijimos que á vuelta de razones ó subterfugios, no contribuía el Sr. Novales á la suscripción, y en esta generalidad van comprendidas las que alega. No se le ha pedido opinión, si no sencillamente si quiere ó no suscribirse, y aunque es de agradecer que la dé, toca puntos de una vulgaridad lamentable; junto al Hospital de Madrid, hay instalada una Casa de Socorro; Hospital existía en Toledo cuando el Ayuntamiento acordó crear, y la hizo figurar en sus presupuestos, una Casa de Socorro, y etc., porque daríamos hoy demasiada extensión á este trabajo. La forma, los medios, pueden discutirse; la caridad, á juicio nuestro, no debe discutirse del modo que lo hace el Sr. Novales. Y queda, en fin, íntegro el párrafo de su carta que bien merece que una vez más se repita en letras gruesas, por la sorpresa que nos ha producido. «Este juicio mío se inclina á no patrocinar la idea de instalar la Casa de Socorro en Toledo, pero le modificaré en absoluto tan pronto como una Junta, compuesta de personas de alta posición social de Toledo y asesorada de técnicos, dijere lo contrario. Le saluda su afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m., Sergio de Novales.»

mente si quiere ó no suscribirse, y aunque es de agradecer que la dé, toca puntos de una vulgaridad lamentable; junto al Hospital de Madrid, hay instalada una Casa de Socorro; Hospital existía en Toledo cuando el Ayuntamiento acordó crear, y la hizo figurar en sus presupuestos, una Casa de Socorro, y etc., porque daríamos hoy demasiada extensión á este trabajo. La forma, los medios, pueden discutirse; la caridad, á juicio nuestro, no debe discutirse del modo que lo hace el Sr. Novales. Y queda, en fin, íntegro el párrafo de su carta que bien merece que una vez más se repita en letras gruesas, por la sorpresa que nos ha producido. «Este juicio mío se inclina á no patrocinar la idea de instalar la Casa de Socorro en Toledo, pero le modificaré en absoluto tan pronto como una Junta, compuesta de personas de alta posición social de Toledo y asesorada de técnicos, dijere lo contrario. Le saluda su afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m., Sergio de Novales.»

EL 3 DE JULIO DE 1898

Ayer se cumplió el octavo aniversario de la batalla naval de Santiago de Cuba, que como la de Trafalgar se recordará siempre en la historia, significando de cuanto hubiera podido ser capaz bien gobernada esta nación, cuyos hijos van sin que nada les arredre al sacrificio seguro de su vida en aras del honor de la Patria. En obediencia á una orden y en las condiciones más desventajosas, cuatro cruceros y dos destructores efectúan la salida de un puerto cuya estrecha boca sólo permite hacerla uno á uno y donde los esperan para batirlos más de veinte buques enemigos. Desemboca el primero, el «Infanta María Teresa», con la insignia de Cervera, y se adelanta hacia el enemigo á fin de que por su popa puedan pasar los demás buques de la escuadra, recibiendo él sólo durante diez minutos todo el fuego de los acorazados americanos; el combate se generaliza á medida que van apareciendo los buques españoles que por la aplastante superioridad de los que les combaten de cerca, sufren de tal suerte en vidas y en destrozos, que á la hora embarrancan incendiados los cruceros, y los destructores quedan sepultados en el mar. Fácil victoria que se proporcionó á la escuadra enemiga, merced á una serie de lamentables errores cometidos por una nación heroica pero desgobernada, que los pagó bien caros con la pérdida de sus Colonias.

En los primeros momentos, y en el paroxismo del dolor, la opinión pública que jamás analiza, descargó su enojo sobre la Marina, haciéndola responsable del desastre, sin darse cuenta de la desigualdad de fuerzas, de la superioridad de las del enemigo, que era aplastante, ni del sacrificio de vidas á que decididamente fueron los tripulantes de la escuadra de Cervera, cuyos buques todos se sepultaron en el mar antes que rendirse. A medida que el tiempo va pasando, y al establecer comparaciones con hechos análogos ocurridos en guerras navales posteriores, se va echando de ver el heroísmo y espíritu de abnegación de los marinos españoles, así como de lo que hubieran sido capaces de haberse presentado en la lucha con igualdad de fuerzas. La lección, sin embargo, todavía no ha fructificado y España, nación marítima que tiene un gran litoral é islas adyacentes que defender, que por mar es como ha de ser principalmente agredida en caso de un conflicto internacional, aún no ha intentado desde entonces reconstituir su escuadra, viviendo en un estado de indefensión marítima tal, que á malsalva puede ser atacada y vencida por cualquier nación que lo intente. Conmemorando tan triste, pero al mismo tiempo gloriosa fecha, saludamos al veterano almirante, jefes, oficiales y demás tripulantes supervivientes de aquella heroica y desgraciada escuadra, cuyas amarguras compartimos desde el primer momento, haciéndonos justicia, y dedicamos recuerdos impercederos á todos los que combatiendo heroicamente dieron la vida por el honor de España y su Marina.

CASO RARO

Frecuente cosa es oír ó leer con motivo de robos ó hurtos y en desprestigio de la policia «los ladrones no han sido habidos». Ahora, en el caso de que nos ocupamos, es todo lo contrario: se supone que los cacos han sido habidos, y el robado ó hurtado no parece por ninguna parte, dando lugar á un edicto del Juzgado de Instrucción de Talavera de la Reina, en el que la Autoridad judicial dice: «..... he acordado llamar á la persona ó personas que se crean dueñas ó justifiquen serlo de una bolsita de gró de seda, bordada en colores y con 50 pesetas en billetes del Banco de España, encontrada por Pablo Gómez Vaquero, vecino de Mesegar, sobre las tres de la tarde del día 17 de Mayo último, en el camino de Montearagón, próximo á la Estación férrea, para que en el término de diez días.... comparezca en la Sala Audiencia de este Juzgado para recibirle declaracion y ofrecerle el sumario; apercibido que de no verificarlo le pasará el perjuicio á que hubiere lugar.» ¡Este formulismo! El dueño puede ser uno de tantos timoratos, á quienes no agrada andar entre papeles, y al ver que lo primero que le espera es que le reciben declaración, ó que le pasara el perjuicio á que haya lugar, tal vez se decida á perder la bolsita y las 50 pesetas, por evitarse molestias y viajes.

ración y ofrecerle el sumario; apercibido que de no verificarlo le pasará el perjuicio á que hubiere lugar.» ¡Este formulismo! El dueño puede ser uno de tantos timoratos, á quienes no agrada andar entre papeles, y al ver que lo primero que le espera es que le reciben declaración, ó que le pasara el perjuicio á que haya lugar, tal vez se decida á perder la bolsita y las 50 pesetas, por evitarse molestias y viajes.

EXTRANJERO

Iglesia destruída. De Berlín dicen por telégrafo que en Hamburgo, un incendio ha destruído la Iglesia de San Miguel. El fuego empezó en el campanario. El siniestro propagóse á todas las casas de la calle, alcanzando proporciones formidables. Un violento huracán hacía estériles los trabajos de extinción. Hay varias víctimas. El incendio continúa, siendo imponente el espectáculo y grande el pánico reinante en la ciudad. Captura de un barco español. De Lisboa comunican que en aguas de Algarve ha sido apresado un barco español que se dedicaba á pescar de contrabando. La tripulación ha sido detenida, entendiéndose en el asunto las Autoridades marítimas del puerto. Viaje del Kaiser. Hoy ha salido el Emperador Guillermo de Kiel con dirección á Escandinavia. Entrevista de Soberanos. En las Cancillerías europeas tiénese por seguro que en breve celebrarán una entrevista, á la que se concede extraordinaria importancia, el Rey de Inglaterra con el Emperador Francisco José. La Conferencia dicese que se celebrará en Moringbad. El cólera. Dicen de Manila que el cólera se propaga en funesta rapidez por todo el Archipiélago filipino. En Manila se registran muchos casos, en su mayoría, de indígenas. Rayo y explosión. Dicen de Nueva York que en una rampa de las minas de Centralia, (Pensylvania) cayó un rayo que recorrió bajo tierra una distancia de kilómetro y medio, pasando por un depósito de dinamita y produciendo la explosión. Resultaron varios muertos y heridos.

DIARIO CATÓLICO

Solemné Novenario que la Comunidad de RR. PP. Carmelitas Descalzas, la Venerable Orden Tercera, la Semana Devota y demás Cofrades del Santo Escapulario de esta imperial ciudad de Toledo, consagran á su Excelsa Reina y Amantísima Madre del Carmen. Comenzará el día 7 y terminará el día 15. Todos los días, á las seis y media, Misa cantada y á continuación la Novena. Por la tarde.—A las seis y media, Exposición, Rosario, Sermón, Novena, Gozos y Despedida. Ocuparán la Sagrada Cátedra los Sres. Oradores siguientes: Día 1.º—D. José Rizo y López. Tema: María es digna de toda veneración. Día 2.º—D. Jorge Borondo y Romero. Tema: María viene recibiendo un culto especial de los Carmelitas, tanto en la ley escrita como de gracia. Día 3.º—D. Luis García-Bello. Tema: María es Virgen poderosa. Día 4.º—D. Joaquín de la Madrid. Tema: María entrega al Carmelo un signo de protección en su Santo Escapulario. Día 5.º—D. Nicanor Mariano Aparicio. Tema: María es Virgen fiel. Día 6.º—D. Gabino Marqués. Tema: Los que visiten el Santo Escapulario del Carmen, deben ser fieles en el cumplimiento de las obligaciones que han pactado con María Santísima. Día 7.º—D. Benito López de las Haxas. Tema: María es causa de nuestra alegría. Día 8.º—D. Salvador Sánchez Valdepeñas. Tema: Consuelos que María prodiga á sus Carmelitas en la vida y después de la muerte. Día 9.º—El Rdo. P. Gabriel Casanova. Tema: El Escapulario del Carme es signo de predestinación. El día 16, á las siete, Misa de Comunión general; á las diez, Exposición, Misa á toda orquesta, en la que predicará el Rdo. P. Francisco Javier Alcalá, de la Compañía de Jesús. Por la tarde, á las cinco y media, Bendición Papal que dará el Rdo. P. Prior de los Carmelitas, y acto seguido Procesión por las calles de la Plata, Belén, Comercio, Zocodover, Sillería y Alfileritos. La orquesta será dirigida por D. Tomás G. Donas. Escuela Normal Superior de Maestros de Toledo. Enseñanza libre. Para Maestros elementales. Religión é Historia Sagrada.—Martín Sanz y Martín, sobresaliente.—Jesús Gómez de Agüero,

Enrique Fuentes Artillero y León Román Barbero, notables. Gramática.—Primer Curso.—Martín Sanz y Martín, notables. Nociones de Aritmética y Geometría.—Martín Sanz y Martín, notables. Nociones de Geografía é Historia.—Enrique Fuentes Artillero y Martín Sanz y Martín, notables. Dibujo.—Francisco Andrade, sobresaliente.—Bernardino Villarrubia y Martín Sanz y Martín, notables. Prácticas de enseñanza.—Primer Curso.—Martín Sanz y Martín, notables. Trabajos manuales.—Primer Curso.—Eurico Alonso Muñoz y Martín Sanz y Martín, notables. Pedagogía.—Enrique Fuentes y Martín Sanz, notables. Derecho y Legislación.—Eurico Alonso Muñoz, Bernardino Villarrubia y Martín Sanz y Martín, notables. Nociones de Agricultura.—Petronilo González, Eurico Alonso, Enrique Fuentes, Bernardino Villarrubia, Juan Coronado y Martín Sanz, notables. Ciencias Físicas y Naturales.—Eurico Alonso, Enrique Fuentes y Martín Sanz, notables. Prácticas de enseñanza.—Segundo Curso.—Martín Sanz, notable. Trabajos manuales.—Segundo Curso.—Alfredo María Delgado, Eurico Alonso y Martín Sanz, notables. Para Maestros superiores. Religión y Moral.—Luis Pacheco, sobresaliente. Urbano Adolfo Soto, Matías López, Daniel Lucas y Domingo Martín, notables. Estudios superiores de Pedagogía.—Matías López, notable. Caligrafía.—Matías López, sobresaliente.—José Uzquiano, Emiliano Pablo Pérez y Domingo Martín, notables. Música.—Primer Curso.—Daniel Lucas y Luis Pacheco, sobresalientes.—Matías López, Félix de Mora, Angel del Castillo y Pablo Martínez, notables. Prácticas de enseñanza.—Primer Curso.—Félix Lozano y Matías López, notables. Historia de la Pedagogía.—Matías López, notable. Música.—Segundo Curso.—Daniel Lucas, notable. Dibujo de adorno.—Matías López, Félix de Mora, Enrique Valls, Daniel Lucas, Alfonso Ruiz y Eduardo Crespo Navarro, sobresalientes. Prácticas de enseñanza.—Segundo Curso.—Matías López, notable. En la reválida de Maestro elemental ha obtenido la nota de sobresaliente Martín Sanz y Martín.

TRIBUNALES

Audiencia.—Sección primera.—Señalamientos para el día 5: Torrijos; lesiones; Antonio Martín; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. López. Sección segunda.—Puente; homicidio; Enrique y Vicente Fernández; Abogado Sr. Patos; Procurador Sr. Gutiérrez. Vistas.—Sección primera.—Por allanar la morada, según el escrito de conclusiones del Ministerio fiscal, de Juan Benavente, vecino de Puebla de Montalbán, ha ocupado el banquillo León Puebla del Valle. El Fiscal ha mantenido sus conclusiones provisionales, solicitando se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 150 pesetas de multa. El Sr. Alvarez, defensor, ha informado para demostrar que el hecho no es constitutivo de delito, procediendo, por tanto, la absolución de su defendido. En la Sección segunda no se ha celebrado juicio.

NOTICIAS

En la próxima finca de Ventosilla se hallan pasando la luna de miel el Sr. Duque de Santofia y su nueva esposa D.ª Sol Stuard, hermana del Diputado á Corte por Illescas Duque de Alba. Un dependiente de Consumos ha sido mordido ayer por un perro. La lesión no tiene importancia, habiéndose, no obstante, puesto el can en observación. Nuevo invento.—Ayer tuvimos ocasión de escuchar un nuevo gramófono perfeccionado y cuya construcción se ha llevado á cabo en los talleres de la Fábrica de Armas y Colegio de Huérfanos, bajo la dirección de los Sres. Robledo y Malibrán. El nuevo aparato supone un gran adelanto en su construcción, habiendo desaparecido en absoluto el molesto ruido que caracterizaba á los antiguos gramófonos, saliendo la voz, clara, limpia y con gran intensidad. Felicitamos á los Sres. Malibrán y Robledo, quienes se proponen sacar la correspondiente patente de invención. ¿No han salido nunca nuestras Autoridades del Midero por la noche, y se han dirigido á la calle del Correo? Seguramente no, pues de haberlo hecho habrían padecido el insoportable olor que al cruzar la carretera se percibe y hubieran puesto los medios para evistar esa vergüenza y peligro para la salud. Se halla restablecido de la dolencia que durante unos días le ha retenido en cama, el Concejal del Ayuntamiento de la capital nuestro particular y estimado amigo D. Julián García-Patos. Dentro de pocos días quedará, según se nos dice,

montada la nueva turbina adquirida por La Electricista Toledana. Para ello hay que esperar á que dirija la operación el mecánico que al efecto envía la casa constructora.

La Asociación de Maestros de Toledo ha acordado realizar, como en años anteriores, la Colonia Escolar de Montaña que tan excelentes resultados viene dando en bien de nuestros niños.

Aplaudimos estas iniciativas y esperamos que á la realización de ellos responderán las Corporaciones oficiales y el público toledano.

Las Colonias Escolares ofrecen siempre grandes resultados educativos. El Sr. Ministro de Instrucción pública ha concedido ya para esto una subvención de 050 pesetas.

El suceso de hoy.

Un suicidio.

En las primeras horas de la tarde comenzó á circular hoy por la capital la triste noticia.

Acudimos presurosos al Alcázar, y aunque con grandes dificultades, merced á la exquisita amabilidad de algunos, á cuya galantería en obsequio del público y nuestro quedamos altamente agradecidos, pudimos averiguar lo que sigue:

Un joven Alumno de la Academia de Infantería, joven procedente del Colegio de Huérfanos de María Cristina, y que cursaba primer año de estudios en el Centro docente á que nos referimos, sufrió en la mañana de hoy el correspondiente examen de fin de curso, teniendo la desgracia de salir mal de los ejercicios.

A pesar de la contrariedad sufrida, el joven Alumno D. Juan Fuentes apareció tranquilo entre sus compañeros, sin que en la mesa, por la conversación que sostuvo con varios de sus amigos, pudiera nadie sospechar la terrible resolución que pensaba tomar.

Después de la comida y de bromear con sus compañeros, el Sr. Fuentes Marco se dirigió á los retretes de la 4.ª Compañía, y á las dos y media de la tarde, mientras sus compañeros se hallaban durmiendo la siesta, oyéronse gritos y voces de auxilio.

El joven Alumno acababa de arrojarle desde la ventana del esquinazo que se halla á una altura de 16 metros á la calle de Peregrinos.

El efecto de la caída fué espantoso; el cuerpo del desdichado joven, chocando contra una valla de tablas y rompiendo algunas, fué á estrellarse contra los montones de escombros de la obra que en el lugar del suceso se verifica.

Inmediatamente acudieron á prestarle los necesarios auxilios varios albañiles y vecinos, y casi al mismo tiempo muchos compañeros del interfecto á medio vestir y el Primer Teniente Sr. Fernández Arellano.

Conducido que fué á la Enfermería, y avisado el Médico militar, se vió lo gravísimo de su estado.

Tenia la pierna izquierda completamente destrozada y graves lesiones en todo el cuerpo.

Pretados, sin esperanza, los auxilios de la ciencia, administráronsele, por el Capellán castrense, los últimos sacramentos.

Los móviles del suicidio, aunque se suponen, no pueden fijamente determinarse hasta ser conocidas dos cartas que, según nos dijo una mujer, testigo presencial del hecho, aso-

maban en el bolsillo de la polaca, al parecer dirigidas á su madre y á un su amigo íntimo. A la hora de cerrar este número, el desgraciado joven había entrado en el período agónico.

Los exportadores de frutas.

Las Compañías ferroviarias son indudablemente un Poder: hacen cuanto les da la gana y apenas si hay un Gobierno con energías y fuerza moral suficiente que ponga coto á sus demandas; son las de España las tarifas más elevadas lo mismo en cuanto á los viajeros que respecto de las mercancías.

Y no es únicamente, con ser bastante, lo elevado de sus tarifas, es además que pueden permitirse, y de hecho se permiten, toda clase de abusos en la fiel custodia de las mercancías de transporte á su cargo, y en la falta en puntualidad de los términos.

A Valencia llegó anteaer una numerosa Comisión de exportadores de frutas y hortelanos de Gandía para quejarse ante las autoridades del abuso que con ellos se ha cometido retrasando la salida de fuertes partidas de tomates, cuyo retraso es gran pérdida segura para ellos, porque no llegando con oportunidad á su destino las 10.000 arrobas de tomate, depositadas para su transporte, el tomate se pierde y no esta ya en condiciones para el mercado. Los que ahora han sufrido el retraso, y como consecuencia de él gran perjuicio, son, como decimos, los hortelanos de Gandía, que embarcan sus géneros en la Estación ferroviaria de Carcagente.

La indignación en Valencia es grande, y no sabemos si abandonada la mercancía de que se trata dará lugar á la correspondiente indemnización; pero de cualquier modo, si no en tanta cantidad, al detalle, en pequeñas partidas, no es, por desgracia, extraordinario el caso.

Procuran las Compañías ferroviarias tener en sus Consejos de Administración ex Ministros y otros muchos políticos de gran significación é influencia, para de este modo mofarse, con el silencio y la indiferencia, de las protestas del público; y el servicio de esta manera resulta caro y deficiente.

Academia de Infantería.

Servicio para mañana 5 de Julio.—Jefe de servicio, Comandante D. Juan Calero.—Capitán de día, D. Adolfo Roca.—Guardia de Prevención, Capitán D. Jesús Pérez Peñamaría.—Imaginaría, Capitán don Francisco Alcalá.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Juan Ozaeta.—Clase práctica, Primer Teniente D. Antonio Carmona.

CULTOS

Día 5.—Nuestra Señora de Merli, en Alguayre.— Santos Agatón, Atanasio, Basilio, Domicio, Marino y Secundino. Las Cuarenta Horas en la Iglesia Parroquial de Santo Tomás Apóstol.

PASATIEMPOS

CHARADAS

Apenas si dos primera
Los todo de Juan, pero anda
Muy mal, carece de prima,
Y enseña los dos tres cuarta,

Y hay que tener indulgencia
Con quien tiene tal desgracia.

¡Ay prima prima! la veo
Muchas veces en la dos
Y por las noches la robo,
Con un vecinito
Con un vecinito
Que charla, se ríe y está en el balcón.

Desde Madrid.

Conferencia telefónica.

(4,45 tarde).

Cuestión política.

A las diez de la mañana, como ya han anunciado y dicho todos los periódicos, fué á Palacio el Presidente del Consejo á plantear al Rey la cuestión batallona. El Sr. Moret permaneció una hora en el Regio Alcázar. Al salir manifestó á un grupo numeroso de periodistas que le interrogaron, que el Rey, después de haber escuchado atentamente las razones que alegó para pedir el decreto de disolución, le contestó pidiéndole un plazo de unas horas para consultar tan importante decisión á los Jefes de los grupos del partido liberal exclusivamente, y á los Presidentes de las Cámaras.

Al Presidente le pareció muy bien, porque estando tan disuelto el partido liberal, era conveniente conocer sus opiniones sobre este asunto, y con ello ver si respondían todos como una unidad.

De modo es, añadió el Sr. Moret, que yo no volveré á Palacio hasta que el Rey me llame, después de que consulte con aquellas personas que crea conveniente.

Media hora antes de la anunciada para celebrarla se presentó en Palacio el General López Domínguez, llamado por el Rey á conferenciar.

Como lo hizo con antelación, no había periodistas á la entrada de Palacio que pudieran interrogarle.

Permaneció en Palacio hora y media; á su salida, serían las tres de la tarde, manifestó que habían estado tratando de asuntos de la política en general, tanto interior como exterior; respecto á la cuestión de actualidad, contestó el Sr. López Domínguez que no cree necesario la disolución de las actuales Cortes, sino de que se forme un gabinete, sea cual fuere, dentro de la situación, con las Cortes existentes.

El Sr. Canalejas asistió á Palacio á las dos menos diez. Un periodista le interrogó y le contestó, diciéndole: que iba llamado por S. M., pero que fuese lo que fuese, le contestaría con gran sinceridad con objeto de que se afiancen las situaciones, y con ellas las tranquilidades de la Monarquía y de la Patria. Al salir fué asediado á preguntas, á las que contestó que había expuesto á la consideración del Rey, la conveniencia de las actuales Cortes, siendo completamente opuesto á la vuelta del partido conservador, añadiendo á S. M. que sea el Gabinete que sea, él le prestará su apoyo incondicional.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo, entró en Palacio á las dos y cuarto, ha salido á las cuatro menos diez; dicho señor se muestra algo inclinado á la concesión del Decreto, opinando que debe seguir el Sr. Moret en el Ministerio.

Paseo de SS. MM.

Esta mañana á las diez salieron SS. MM. en automóvil á retratarse en casa del Fotógrafo Franzen á la calle del Príncipe, la Reina vestida de blanco y el Rey de Capitán General.

A las cuatro de la tarde salió S. M. el Rey á dar un paseo en automóvil, después de conferenciar con las personalidades antedichas.

Consulta del Sr. Moret.

Esta noche irá el Sr. Moret á Palacio á recibir órdenes del Rey.

Dícese que esta noche celebrarán Consejo de Ministros, y en él, quizá con lo que S. M. diga al Presidente, presentarán ó no sus dimisiones.

La crisis, pues, se considera planteada.

Bolsa de hoy.—Cotizaciones.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado 80,70; Fin de mes 80,95; Fin próximo 00,00; Amortizable 99,95; Banco 000,00; Tabacos 000,00; Francos 10,50; Libras 27,79.

ALERUA.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Lucio, 8.

ha sido nuestra mujer y ha llevado nuestro nombre. En mi profesión hay que acudir á todos los recursos; créedme, he hecho cuanto es posible hacer por vuestro padre.

—Y así lo creo yo, por lo cual os estoy vivamente agradecida; pero permitidme que invoque, á pesar de lo que me decís y de lo que todo el mundo cree, el derecho de esperar.

—Siento no poder participar de vuestras esperanzas al despedirme de vos.

Juana Vargas emprendió al salir de allí el camino de la estación, donde esperó una hora la salida del tren; á la caída de la tarde volvía á Highlere.

CAPÍTULO XXV

La noticia de que sir Eyrard y Dulcie salían para el Mediodía de Francia, causó á Morton un verdadero estupor; trató de acompañarles, pero sir Eyrard se opuso.

—No, no consentiré en aceptar vuestra proposición por nada del mundo; no quiero que perdáis vuestro porvenir por causa mía; las elecciones han de empezar á mediados de Febrero, y debéis de ir prepa-

rando ya vuestra candidatura: la batalla será reñida, y no tenéis tiempo que perder si queréis salir victorioso. En Argel estaremos un mes próximamente, y si he mejorado, como espero, volveremos con las golondrinas; después de todo, nuestra ausencia apenas llegará á tres meses.

—Eaos tres meses me parecerán tres siglos, contestó Morton, mirando á Dulcie con tristeza.

—¡Bah! cuando aún no la conocíais vivíais tan feliz como ahora! repuso sir Eyrard, con tono poco excéptico.

—Ciertamente; pero desde que la conozco la amo, he sabido ganarme su corazón, y no podré vivir lejos de ella. Estoy pronto á abandonar mi proyecto de entrar en el Parlamento, si consentís en que os acompañe; el viaje será para Dulcie y para mí una especie de viaje de novios.

—No conviene anticipar las cosas, Morton; vuestra ambición política os honra, y si abandonáis vuestras esperanzas por una causa tan ligera como es una ausencia de tres meses por parte de Dulcie, os pesaría después.

—Pero al menos sería feliz!

zón y los pulmones están atacados seriamente. ¿Tú no me juzgarías mal si abandonase á mi padre en estas circunstancias, por no sacrificarle á tí?

—No, no puedes abandonar á tu padre en tal estado; pero esta separación me causa una pena horrible.

—Espero, sin embargo, que no dejarás de acompañarnos hasta París.

—¡Es una compensación bien pequeña para el sentimiento que me produce tu partida!

—Vamos, ten ánimo, y hasta mañana.

El reloj de la iglesia daba las once cuando se separaron.

La partida estaba fijada para el día siguiente á las doce de la mañana.

Sir Eyrard llevaba en su compañía á su ayuda de cámara Stanton, que sabía una porción de lenguas, y cuyo carácter aventurero se avenía mejor con lo imprevisto de los viajes que con la tranquila vida de Fairview.

La doncella de Dulcie, Emma Pean, no participaba de las esperanzas de su compañero, y el solo nombre de África la causaba terror. ¡Creía que los leones eran tan

Parecióme que era un caso patológico curioso, una monomanía fronteriza de la locura.

—Tengo la convicción de que sabéis quién es el verdadero culpable, y de que para acusarle sólo os faltan las pruebas. Una persona que asistió á la vista me ha dicho que en la actitud y en la fisonomía de sir Eyrard, todo revelaba una turbación profunda cuando le dirigíais ciertas preguntas á propósito de lady Courtenay.

—Esta alusión pareció, en efecto, causarle alguna sobreexcitación é impresionarle algún tanto, respondió M. Tomplin, sin dejar de comer.

—Por favor, explicáos francamente, caballero. No hubiérais sabido algo de positivo, no le hubiérais sometido á semejante prueba.

—Estáis equivocada; lejos de tener ninguna prueba, la víspera del día de la vista ni siquiera me había trazado el plan de defensa. Lo que me sucedió, fué esto; aquel día me encontré por casualidad en la hostería de los Tres Panes con cierto doctor Jeb, en ocasiones orador de café. La versión del asesinato de M. Blake me interesó, y le escuché; pretendía que la víctima

CORRESPONSALES

Todos los que en provincias se dedican a la comision de trabajos impresos y sellos de caucho, les conviene pedir las condiciones que les hara

LA MODERNA

Mariano Pezuela y Comp. Alberto Aguilera, 13, Madrid.

Caen los Gobiernos, mueren los grandes hombres de Estado y vacila la paz universal; solo la fama del cafe torrefacto de «La Estrella», es imperecedera.

Lo venden: calle Real del Arrabal, 24, Confiteria, Toledo.

Central Vinicola de LOPE ROLDAN

Table with wine prices: Vino de Valdepeñas, Iden de Villarrubia y Noblejas, Vinagre de yema de vino añejo, etc.

Cognac. Superior de una cepa, botella, Iden de dos cepas, id. Fostes, 11, y San Givés, 16.

Venta de una casa en esta ciudad

A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el número 5 del callejón de San Pedro en inmejorables condiciones.

Razón: De nueve a doce de la mañana en el bufete del Letrado Don Federico Lafuente Hombre de Palo, 17, Toledo.

Industrias mecanicas consolidadas.

Talleres de construcción de Máquinas y Fundición de Hierro.

Despacho: Calle Muntaner, 8-BARCELONA

Especialidades: Articulos de Ferrreteria. Elementos para construcciones civiles y Obras Públicas. Articulos esmaltados. Maquinaria. Transmisiones. Bombas de todas clases y para cualquier uso. Norias. Malacates, etc.

Representante:

D. Manuel Romero

Plaza de San Justo, 4 TOLEDO

CALLICIDA PIZA

Extrapa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas o callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, por una poseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales armadas y droguerías. Por 126 pesetas se remite por correo y certificado.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLITICO

AMPLIA INFORMACION EXTRANJERA Y DE MADRID

Director: Federico Lafuente. Administrador: Cesar Picatoste.

SUSCRIPCION

En Toledo. Un mes 1 peseta. En la provincia: Un trimestre 4 id. Demás provincias: Un trimestre 6 id. Número suelto: 5 céntimos.

ANUNCIOS

Se admiten esquelas de defunción, a precios económicos, hasta las tres de la tarde. Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Apartado de Correos núm. 14.

MEDICAMENTO DE FAMILIAS LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

Curan pronto y bien

toda clase de indisposiciones del tubo digestivo, vómitos, diarreas, etc.

EN NIÑOS Y ADULTOS

Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.

Exijanse en las cajas de papeles los nuevos modelos con la cubierta del papel amarillo y el nombre del medicamento en rojo.

Indispensable a los viajeros.

GRAN SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

TOMÁS M. MAESTRO PLATA, 26-TOLEDO

Esta Casa, tan acreditada en la confección de sus prendas, que en nada se diferencia de las confeccionadas en las mejores sastrerías de Madrid, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un inmenso surtido para la presente temporada, y debido a las buenas condiciones en que ha hecho sus compras y lo reducido de sus gastos, le permiten vender más barato que nadie.

Los pagos son al contado.

Justo Villarreal

Procurador de los Tribunales Misericordia, 9.

RED TELEFONICA DE TOLEDO

ADMINISTRACION

Elogiar una vez más las ventajas del teléfono, en todos los casos y usos de la vida, en sus distintas manifestaciones, resultaría casi latoso; pero no poner de relieve las facilidades que esta modesta Empresa de Toledo proporciona a sus abonados.

Sin previo depósito de cantidad alguna, y por sólo veinticinco céntimos diarios, tiene en su casa un bonito aparato eléctrico que pregona buen gusto y cultura, comodidad sin límites, salvaguardia para casos de accidentes, y lo admirable que resulta sentado en su despacho o tendido en su lecho conferenciar con las diferentes capitales abiertas hasta hoy al servicio público, redactor telegramas o enviar telefonemas. ¡Bah, nada más cómodo ni más útil y económico!

¿Hay todavía algún rezagado que dude, por tan poco dinero, disfrutar tan precisos y evidentes servicios?

Imprenta y Librería

de la

Viuda e Hijos de J. Peláez

Comercio, 55, y Lucio, 8.—Toledo.

Rosarios, Portamonedas de plata y piel, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

CONFITERIA

DE

FRANCISCO MARTINEZ PEREZ

Santo Tomé, núms. 17 y 21—TOLEDO

Única casa en Toledo que fabrica las ricas

HOJALDRADAS DE REINOSA

a 3,50 pesetas kilo.

Tartas y ramilletes.—El mejor salón para refrescos y chocolates, bautizos y bodas.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA



Aquí se debe encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS e INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS. SUCESESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 83, BARCELONA

TAPAS

para encuadernar la novela

LA ENCINA

DE

BLASCHMAR

VALE NUM. 25.

debía tener un enemigo, y a pesar de sus reticencias misteriosas, porque tenía mucho que comprometerse, comprendí que los celos debían haber sido el móvil del crimen; que Walter Blake amaba a lady Courtenay cuando estaba soltera, y que ésta le correspondía por entonces. Habiendo vanamente intentado obtener hechos precisos en apoyo de esta hipótesis, tuve que contentarme con vagas insinuaciones, y formé mi composición de lugar. Habéis visto que no estuve des acertado.

—¿Cómo; ¿No sabéis más? —No, os lo juro; ahora no comprendo vuestras preocupaciones. La pena impuesta a vuestro padre ha sido conmutada, y en verdad, no ha robado el castigo que se le impuso, porque no es dudoso que después de haber sustraído la cadena y el reloj de Blake, los vendió, y bien; y ahora parece completamente resignado con su suerte.

—Esto no me basta, caballero; he venido de América para lavar la mancha que sobre el nombre de mi padre ha arrojado la condena. No quiero que pueda decirse un día a mis hijos que su abuelo era un asesino. No quiero que mi marido, que es el más

—¿Qué poco podíamos prever la pena que nos amenazaba! dijo Morton a su prometida; ¡qué felices fuimos el día de Navidad!

—Muy felices! repitió ella remedándole; sobre todo la más feliz debió ser lady Francisca.

—¿Serás celosa, por ventura? preguntó Morton, mirándola con asombro.

—No diré que no.

—Es una debilidad indigna de tí, Dulcie. No, a Dios gracias, lady Francisca no puede competir en nada contigo; bien sabe ella que no puedo amar a otra mujer que a tí. Entre ella y yo no existe otro lazo que el de una amistad fraternal. Pero no perdamos el tiempo en tales cosas. Dime; ¿la salud de tu padre, te causa serias inquietudes?

—Hace ya tiempo que noté que padecía de los nervios; se quejaba de insomnios, y muchas veces me miraba con tal melancolía, que no podía menos de pensar que me ocultaba algún padecimiento físico ó moral. Ahora ya no puedo dudar; nuestro médico de Londres no ha ocultado a mi padre la gravedad de su dolencia; el cora-

No, Morton; no podríais serlo faltando de ese modo a vuestro deber; acordaos, amigo mío, que un hombre dedicado a la política no debe ser, como ha dicho alguno, un fuego fatuo que por donde quiera atraviesa sin pararse en ninguna parte; es preciso no olvidar lo que se quiere conseguir, el partido conservador reclama el apoyo de todos sus partidarios; ¡qué diantre! no desistáis por adelantado!

—¡Oh! no, no debes vacilar, añadió Dulcie. El amor patrio es antes que ningún otro. Quédate, entra en el Parlamento, y realiza esa nobilísima ambición.

Morton fijó sus húmedos ojos en su prometida; ¡al oír sus últimas palabras pudiera creerse que nadie antes que él había tenido el magnífico pensamiento de entrar en el Parlamento!

Por fin se decidió, después de largos debates, que Morton acompañaría a los viajeros hasta París, y que a su vuelta emprendería los trabajos electorales.

Aquella tarde estuvo Morton hasta hora mucho más avanzada que de ordinario; al salir, Dulcie le acompañó hasta la verja del jardín.

honrado de los hombres, pueda ver en su mujer la hija de un condenado a muerte, cuya pena ha sido conmutada. No quiero que nuestros amigos puedan avergonzarse de nosotros.

—La rehabilitación de vuestro padre es imposible. Los jurados le han reconocido ya como culpable, y le han condenado; la conmutación de la pena no es sino un acto de clemencia de parte de la corona.

—Pero si se adujesen pruebas de la inocencia de mi padre? ¿Si se descubriera, en una palabra, al verdadero culpable?

—¡Ay! amiga mía, replicó M. Tomplin, riéndose; estas son muchas casualidades.

—¿Entonces no me dáis ninguna esperanza?

—No; lamento sinceramente por vos el largo e inútil viaje que acabáis de hacer.

—Por mi parte no lo lamento; me importaba mucho saber que vos no sabéis nada.

La turbación que vuestras preguntas produjeron a sir Errard, es para mí un indicio precioso que abre una nueva vía a mis investigaciones.

Nada más natural que ofenderse al oír atacar, aunque sea veladamente, a la que